

DIRIGER UN SÉJOUR DE VACANCES : UNE AVENTURE À RENOUVELER !

Marie-Claire Helmlinger est toute jeune vicaire. À 25 ans, tout juste diplômée d'un master en théologie, elle démarre en septembre sa formation de pasteur à la paroisse de Sainte-Marie-aux-Mines. Durant l'été, elle a effectué son stage BAfD¹ au sein des EUL, lors d'un camp d'ados en Loire-Atlantique.

Depuis quand connais-tu les EUL ?

Pour ma première expérience aux EUL, j'ai participé à la rencontre de jeunes France-Togo-Cameroun en 2017 et 2018. Par la suite, je suis devenue animatrice pour divers week-ends et des séjours d'été, mais plutôt avec des enfants au Château. De janvier à août, j'étais suffragante aux EUL pour renforcer l'équipe et assister Barbara.

Tu n'avais donc jamais ni fait de camp avec des ados, ni de séjour itinérant ?

C'était en effet une première expérience. Le contact avec les ados était un véritable challenge : gagner leur confiance et entrer en relation avec chacun. J'ai été surprise par les confidences que certains

ont pu me faire. Un séjour de vacances c'est aussi l'occasion pour les jeunes de partager leurs vécus.

Nous étions d'abord basés une semaine à Nantes, puis une semaine à Saint-Michel-Chef-Chef (près de Pornic). Notre programme de découverte de la région, de son histoire ainsi que les activités organisées, nous ont contraints à une organisation quelque peu « sportive » en effet ! Mais là encore, tout s'est bien déroulé.

Les séjours des EUL sont organisés avec un souci écologique. As-tu des exemples concrets ?

Nous avons fait le voyage en train et utilisé uniquement les transports en commun. Une manière de montrer aux jeunes que c'est possible de se déplacer autrement qu'en avion ou en voiture. Nous avons prouvé, par nos comportements d'achat alimentaires, qu'il est possible de consommer des produits locaux et de saison. L'utilisation des restes des repas, recyclés sous une autre forme, est aussi

Prête à repartir ?
Sans hésitation !

Propos recueillis par Cécile Clément

Brevet d'Aptitude à la Formation de Directeur



SOUTENEZ LES EUL

Notre association ne fonctionne que grâce à la générosité de ses fidèles donateurs. C'est grâce à vous que les enfants ont pu se retrouver et vivre des temps forts tout au long de l'été. C'est grâce à votre soutien que les EUL ont pu continuer à organiser des activités et des séjours durant ces longs mois de pandémie. Soyez-en remerciés.

Don des particuliers : 66% du montant du don déduit de votre impôt sur le revenu (IR), dans la limite de 20% de vos revenus imposables.

Mécénat d'entreprise : 60% du montant du don de l'entreprise peut être déduit de l'impôt sur les sociétés (IS), dans la limite de 5% du chiffre d'affaires annuel hors taxe.

Faites un don par voie postale en envoyant le coupon accompagné de votre chèque dans l'enveloppe ci-jointe ou **faites un don par carte bancaire** sur : www.helloasso.com/associations/eul

AGENDA

Suivez notre actualité sur notre site www.eul.alsace ou sur notre page Facebook. Pensez à vous inscrire à notre newsletter via notre site internet pour recevoir nos nouvelles. Les inscriptions à nos activités sont possibles en ligne via notre site ou en nous renvoyant les talons d'inscription par courrier.

SEPTEMBRE 2023

23-24

WEEK-END DE RENTRÉE
DE L'ÉQUIPE D'ANIMATION
JEUNES ADULTES (16-30 ANS)

OCTOBRE 2023

8

VIDE GRENIER

7-8

WEEK-END GROUPE DE JEUNES
PAROISSIAUX

21-22

« DEVIENS UN HÉROS »
GROUPES CATÉCHISME

28

JOURNÉE BUCER DE L'UEPAL
À STRASBOURG
WWW.DYNAMIQUE-JEUNESSE.UEPAL.FR

NOVEMBRE 2023

4-5

WEEK-END DE RETROUVAILLES DES CAMPS
D'ÉTÉ / ADOLESCENTS

11-12

« NUMÉRIQUE » / GROUPES CATÉCHISME

18-19

« À TABLE ! » / GROUPES CATÉCHISME

DÉCEMBRE 2023

9-10

BIENTÔT NOËL
ENFANTS (6-10 ANS) ADOLESCENTS

22

SOIREE DE NOËL DE L'ÉQUIPE D'ANIMATION
/ JEUNES ADULTES

28-1^{ER} JANVIER
RENCONTRE EUROPÉENNE DE TAIZÉ EN
SLOVÉNIE / JEUNES ADULTES (16-30 ANS)

JANVIER 2024

27-28

« PARTAGE »
GROUPES CATÉCHISME

FÉVRIER 2024

17-18

« INCROYABLES TALENTS »
GROUPES CATÉCHISME

MARS 2024

2-7

STAGE D'APPROFONDISSEMENT BAFA
JEUNES ADULTES (16-30 ANS)

9-10

FORMATION PREMIERS SECOURS EN SANTÉ
MENTALE

EQUIPES D'ANIMATIONS JEUNES ADULTES
WWW.DYNAMIQUE-JEUNESSE.UEPAL.FR

MAI 2024

25-26

WEEK-END DE PRÉPARATION DES SÉJOURS

DE VACANCES

ÉQUIPE D'ANIMATION

JUIN 2024

15

SOIREE ARTS ET FLAM'S

15-16

WEEK-END SOUS TENTE
ENFANTS (6-10 ANS)

JUILLET 2024

7-13

COLO ENFANTS (6-10 ANS)

14-20

COLO ENFANTS (6-10 ANS)

7-20
MINI CAMP PRÉ-ADOS (11-14 ANS)

AUTRES SÉJOURS POUR ADOLESCENTS

DATES À DÉFINIR

AOUT 2024

1-10

SÉJOUR FRANCO-ALLEMAND À BERLIN
ADOLESCENTS

AVRIL 2024

6

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DES EUL

VACANCES DE PRINTEMPS

SÉJOUR DE VACANCES POUR
ADOLESCENTS



LES ECHOS

Lettre aux amis des équipes unionistes luthériennes • Octobre 2023

EDITO

Soyez le changement que vous voulez voir dans le monde

Convaincus que chacun peut agir pour transformer le monde, les EUL s'engagent avec les jeunes pour la protection et l'Éducation à l'Environnement vers un Développement Durable. Les équipes d'animation et les jeunes sont acteurs dans la conception et la mise en œuvre de séjours éco-responsables.

Cet été, la question de la mobilité durable a été au cœur des actions menées. Tous les projets ont été construits avec pour objectif de réduire l'impact écologique des transports. Cela a donné l'occasion aux 150 enfants et adolescents de réfléchir à leurs habitudes et d'expérimenter d'autres moyens de se déplacer. Des milliers de kilomètres ont ainsi été parcourus par les rails jusqu'en Loire-Atlantique et au Danemark, en métro, tram et bus à Strasbourg, Paris, Nantes et Copenhague. Les jeunes ont aussi bougé à la force de leurs mollets sur les pistes cyclables ou les chemins de randonnée et au gré du vent en char à voile, drakkar viking, ou voilier.

Les réflexions et engagements des EUL pour une mobilité verte se poursuivent tout au long de l'année. Le garage à vélos, fabriqué en épicea et mélèze avec un toit végétalisé, permet d'accueillir des clubs de cyclistes et de mettre en sécurité jusqu'à 32 vélos. Afin de réduire l'impact carbone lié aux trajets domicile-travail et de réduire l'usage de la voiture, un dispositif de Forfait Mobilités Durables a été mis en place pour le personnel qui vient travailler à vélo ou à pied. Sur ces 6 derniers mois plus de 2000 kilomètres ont déjà été effectués par le personnel dans ce cadre-là. Les EUL ont également commandé une nouvelle voiture hybride moins polluante afin de limiter l'émission de CO₂. Celle-ci devrait être livrée pour début novembre.

Ces engagements ont été reconnus avec l'obtention de L'Écolabel européen en 2022 (qui favorise la transition vers une économie circulaire) et le label Église Verte en 2020. Ces certifications ne représentent pas un but ultime en soi mais nous encouragent dans nos efforts. Parce que la vie sur Terre est une bénédiction et qu'agir pour la préserver est une façon d'aimer son prochain et de s'engager pour la justice.

Sophia BALTZER
Directrice

NOS AVENTURES DE L'ÉTÉ



COLO FORêt

Les enfants se sont glissés dans la peau de gardiens et gardiennes de la forêt pour découvrir la nature et apprendre à mieux la protéger. Jouer ensemble, rêver, chercher des insectes, construire des cabanes, apprendre à tailler des morceaux de bois, reconnaître les indices et traces d'animaux, ou encore écouter les oiseaux : la nature est une source de tant de découvertes que tous nos sens sont en éveil. C'est pourquoi grandir dans la nature est si essentiel !

Solenne CARDINE



COLO RADIO

L'idée de ce séjour était de donner l'opportunité aux enfants de créer leur propre émission de radio autour de thématiques de leur choix. Accompagnés par Olivier Brius, intervenant spécialisé dans le domaine, les enfants ont pu réaliser des interviews, interroger les habitants du village pour alimenter leurs reportages, créer des jingles et participer au montage de l'émission. La colo «radio» a donc vécu au rythme des différents projets des enfants, sans oublier bien sûr les grands jeux et les veillées autour de l'univers du spectacle ! Enfin, chaque enfant a pu repartir chez lui avec les enregistrements de l'émission : de quoi animer le trajet du retour des vacances !

Benjamin MARTZLOFF

CAMP AU DANEMARK

Un camp au Danemark c'était le rêve du groupe de jeunes de Bouxwiller, devenu réalité du 10 au 22 juillet 2023. Une réalité féerique : un groupe impliqué, bienveillant et drôle, un cocktail délicieux, à savourer sans modération ! Nous avons appris à ramer et à manier la voile sur un drakkar viking. Nous avons découvert des lieux d'Église insolite comme l'église universitaire de Copenhague qui nous a hébergés. Nous revenons reconnaissants et conscients que l'Église est une grande famille à travers le monde qui nous accueille tels que nous sommes. C'est beau !

Isabelle GERBER



CAMP FRANCO-ALLEMAND

À toute allure sur un char à voile ou en prenant le temps à dos d'éléphant (mécanique !), il n'y a pas de mauvais moment pour parler allemand, schöne Grüße aux Saint Michel Chef Chef !

Claire-Lise ZELLER



MINI-CAMP LA CARAVANE DE L'AMITIÉ : VERS UNE MOBILITÉ DURABLE EN CAMP ?

Axel Valentin est engagé depuis de nombreuses années au sein des E.E.U.D.F. (scouts protestants). Il a rejoint les EUL cet été pour y diriger le mini-camp dans le cadre de sa formation au BAFD¹, épaulé par Lorène Spielewoy. Passionné de trains depuis son plus jeune âge, Axel, qui travaille à la SNCF, a pu mettre ses compétences professionnelles et sa passion au service d'une réflexion sur la mobilité écologique en camp.

Saviez-vous que la gare de Steinbourg était à seulement 8 km de Neuwiller-lès-Saverne ? C'est la gare la plus proche du château des EUL, accessible par de belles pistes cyclables et en moins de 45 minutes pour un ou une cycliste, même novice... et avec un impact carbone vraiment bas !

C'est ce que pourront raconter fièrement à leur entourage les jeunes du mini-camp 2023 puisqu'ils et elles l'ont expérimenté lors d'un rallye de la mobilité au mois de juillet : une journée à Strasbourg en combinant vélo, train, marche, bus et tram. Une belle aventure et un réel développement de l'autonomie pour ces jeunes de 11 à 14 ans qui sont souvent contraints de demander à leurs parents de les emmener en voiture pour leurs sorties. Et si les camps étaient un apprentissage de la mobilité durable ?

Avec un peu d'organisation, il apparaît possible de se déplacer sur les camps avec des groupes de 25 à 30 jeunes en réduisant son impact carbone. Sur le mini-camp 2023, l'équipe a fait le choix de louer 15 vélos pour toute la durée du séjour. Tout le monde a appris à se déplacer en toute sécurité avec les vélos, ainsi qu'à les entretenir et à les réparer. Ils nous ont notamment permis d'aller jusqu'à la piscine de Bouxwiller, ainsi que de participer à une grande balade de 80 km à vélo sur 3 jours. Pourquoi ne pas les utiliser pour faire des courses une prochaine fois ? Et vous, prêt(e)s à relever le défi de la mobilité 100 % durable sur un camp ?

Axel Valentin

¹Brevet d'Aptitude à la Formation de Directeur